

Liebe LKV- Mitglieder,

die Blauzungenkrankheit hat das Jahr 2024 geprägt wie kaum eine andere Erkrankung. Vor allem in den Sommermonaten 2024 nahm die Anzahl an erkrankten Tieren und damit auch betroffener Betriebe rasant zu. Rund 13.200 deutsche Betriebe meldeten im Zeitraum Oktober 2023 bis Oktober 2024 erkrankte Tiere auf ihren Betrieben. Dies geht aus einer Antwort der Bundesregierung hervor (Deutscher Bundestag, 2024).

Das Friedrich-Loeffler-Institut (Nationales Referenzlabor Tiergesundheitsbereich) hat eine Umfrage zur Blauzungenkrankheit für Halter/innen von Schafen, Ziegen und Rindern gestartet. Dabei soll erkundet werden, wie gut Tierhalterinnen und Tierhalter in Deutschland über die Krankheit, ihre Übertragung und die verfügbaren Schutzmaßnahmen informiert sind, in welchem Ausmaß sie Ihre Tiere gegen BTV-3 impfen und welche Überlegungen sie dabei leiten. Ebenfalls soll herausgefunden werden, was die Motivation zur Impfung erhöhen könnte bzw. was dem entgegensteht. Die Erkenntnisse sollen unter anderem dazu dienen, Empfehlungen zu Impfstrategien anzupassen. (Friedrich Loeffler-Institut, 2024)

Die Tierseuchenkasse Rheinland-Pfalz bitte um ihre Mithilfe, sich einige Minuten Zeit zu nehmen und an der Umfrage teilzunehmen.

Die Umfrage dauert etwa 10-15 Minuten und ist vollständig anonym. Hier der Link zur Umfrage: <https://www.soscisurvey.de/Blauzungenkrankheit/>

Ihr LKV-Team

Literatur:

Deutscher Bundestag. (2024). „Blauzungenkrankheit und die Auswirkungen auf die Landwirtschaft. . Abgerufen am 13.11.2024, <https://dserver.bundestag.de/btd/20/135/2013573.pdf>

Friedrich Loeffler-Institut (2024): „Umfrage zur Blauzungenkrankheit“. Abgerufen am: 13.11.2024, <https://www.soscisurvey.de/Blauzungenkrankheit/>